

El sistema bancario mantiene la confianza en el futuro de Petróleos Mexicanos, es decir, que tenemos certeza de pago en el flujo de cinco años pactado.

La firma de la operación llegó justo en la antesala de que la principal empresa del país presente su plan de negocios ubicado como pauta para incrementar o atenuar la degradación a su calidad crediticia dictada por las calificadoras Moody's y Fitch Ratings.

Como usted sabe, los papeles colocados en los mercados, perdido el grado de inversión o solvencia plena, se ubican como "bonos basura", lo que devaluó su costo de adquisición en los mercados internacionales. Más cautelosa, la principal firma del ramo, Standard & Poor's, se ha mantenido a la expectativa de la llegada del documento.

De unirse ésta al coro, los llamados fondos buitres tendrán un festín, adquiriendo en centavos los papeles... para luego exigir su redención en pesos.

En el camino, el gobierno oficializará otro tanque de oxígeno para Pemex: una reforma de ley que reduciría el monto de las regalías que le paga al fisco, lo que en el terreno práctico implicaría dejar de cubrir 7 mil 200 millones de dólares.

Centrada la preocupación de las calificadoras en la fórmula en que la empresa incrementaría su producción, ésta se ha concentrado en mejorar la extracción en pozos de tierra firme y aguas someras, cuyo costo es menor al que implicaría apostar en aguas profundas. En el camino se realizan tareas de exploración en 21 nuevos campos.

Como se sabe, la empresa productiva del



EMPRESA

Alberto Barranco

Hora cero para Pemex

Aunque los 8 mil millones de dólares de un crédito sindicado de 23 bancos nacionales e internacionales destinados a refinanciar, es decir, canjear deuda vieja de Pemex por nueva en mejores condiciones, apenas pintan frente al pesado fardo de más de 100 mil, la operación tiene perfil de carambola

Estado ha logrado disminuir en 95% el saqueo de sus ductos, lo que necesariamente incrementó sus ingresos, al punto de registrar utilidades después de una larga temporada de pérdidas.

Se calcula que la acción le redituó en 32 mil millones de pesos.

La revisión de los esquemas de operación de las refinerías ha permitido incrementar 8% el uso de capacidad instalada.

Pemex ha reducido prebendas al sindicato no contempladas en el contrato colectivo y ha reducido su nómina vía al despido de trabajadores que no tenían actividades específicas.

La persecución contra quienes propiciaron actos de corrupción y saqueo sin fin a

la empresa ha incrementado la confianza de los contratistas en la transparencia de las licitaciones.

En paralelo, se han reducido filiales vía liquidación o fusión.

La intención, por ejemplo, es bajar de 21 a 11 las que tiene PMI Comercio Internacional, y están en precio de venta inversiones que resultaron ruinosas para la empresa, como su participación en la española Repsol o su alianza con astilleros del país peninsular.

Hora cero para Pemex.